

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 27 de junio de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Da rector de UAEM la bienvenida a los más de siete mil jóvenes admitidos

Nacional: UNAM, primera opción de la mitad de 310 mil solicitantes al examen único

Internacional: La penetración de la banda ancha se ralentiza en los países de la OCDE

SALUD

Estatal: Reconocen los trabajos ecológicos de empresas

Nacional: Se estima que en México 140 mil menores de 18 años padecen artritis: Amepar

ECONOMÍA

Estatal: El SAT proyecta una tendencia de evasión fiscal en Morelos del 20 por ciento en el año que corre

Nacional: Suben 76.5 por ciento las importaciones de gas en 5 meses de este año

Internacional: China le apuesta a América Latina

POLÍTICA

Estatal: Reforman Bando de Policía en Cuernavaca

Nacional: Pide Ifai a PGR informe sobre 35 mil muertos en el combate al crimen

Internacional: El brasileño José Graziano da Silva, nuevo director de la FAO

EDUCACIÓN

Estatal:

Da rector de UAEM la bienvenida a los más de siete mil jóvenes admitidos

Aproximadamente siete mil jóvenes fueron admitidos en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), mientras que tres mil quedaron fuera. El rector de la máxima casa de estudios morelense, Fernando Bilbao Marcos, dio la bienvenida a los jóvenes que aprobaron el examen de admisión, cuyas listas de aceptados fueron publicadas este domingo. También pidió a los tres mil estudiantes que no pudieron llevar a cabo su deseo de ingresar a alguna escuela o facultad de la institución morelense, a no darse por vencidos, buscar continuar sus estudios en la segunda opción de su preferencia, dentro de la UAEM, o bien en alguna universidad privada.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya).<http://www.jornadamorelos.com/2011/06/27/hojeada.php> y **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2123662.htm>.

En la edición del domingo 26 de junio, se publicó la Relación de aspirantes aceptados y no aceptados a las Facultades e Institutos del Nivel Superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

La Unión de Morelos, p.2 y 3, 6 y 7, 10 y 11, 14 y 15, 18 y 19, y 22-31 y **Diario de Morelos**, Suplemento Especial Lista de Aspirantes.

La UAEM en La Jornada Morelos

En la edición del día de hoy se publica el texto "La comunidad de murciélagos en la localidad de San Andrés de la Cal, en el Parque Nacional El Tepozteco", de Marco Antonio García Lozano, del Laboratorio de Mastozoología del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el cual informa que debido a la degradación de los ecosistemas producto de los acelerados procesos de desarrollo, el estudio y conocimiento de la biodiversidad es hoy en día una prioridad, por lo que actualmente el personal adscrito al Laboratorio de Mastozoología del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realiza estudios dirigidos al conocimiento sobre los murciélagos en una localidad del norte del estado de Morelos, particularmente en la localidad de San Andrés de la Cal.

La Jornada Morelos, p.16.

En la edición del día de hoy se publica la columna *Universitas Libertas*, del Doctor Fernando Bilbao Marcos, rector de la UAEM, en la cual hace mención de la publicación de los resultados de los exámenes realizados por los más de 10 mil estudiantes que buscan ingresar a los programas educativos de nivel superior de la UAEM. Asimismo informa que antes de cada 10 alumnos, la universidad recibía sólo 3 y hoy, se tiene la posibilidad de recibir 7 de cada 10.

La Unión de Morelos, p.4.

Paco López, en su columna del día de hoy Homo Sampler, menciona que el próximo 1 de julio a las 7 de la noche, se presentará en el Gimnasio Auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el músico Luis Eduardo Aute.

La Jornada Morelos, p.14.

Primera Asamblea General

Con el objetivo de establecer los primeros procesos para constituir la Asociación Cultural Buffalo Cuernavaca y firmar el acuerdo de cooperación con la UAEM, un grupo de artistas se reunió en su primera asamblea general, donde se tocaron puntos como la lectura de los objetivos de la asociación, la estructura del Comité Directivo, socios fundadores, por mencionar algunos puntos.

La Unión de Morelos, p.26, Socialité, (César Noriega).

Reconocerán al Mérito Estatal de Investigación

Desde su creación el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCYTEM), con base en el Programa Especial de Ciencia, Tecnología e innovación para el estado de Morelos 2007-2012 reconoce la total importancia de la ciencia, la tecnología y la innovación para fortalecer el desarrollo integral de la entidad. En este sentido se hará entrega de reconocimientos al mérito estatal de investigación 2010, así como entrega de apoyos de la Convocatoria del Fondo Mixto Conacyt en Morelos 2010-01, que se llevará a cabo el viernes 01 de julio del presente en el Auditorio del Museo de Ciencias de Morelos.

El Caudillo de Morelos, p. 15, (Manuel Fuentes Galicia).

Dimite Urquiza Beltrán a dirección del CCYTEM

El Doctor Gustavo Urquiza Beltrán presento el fin de semana su renuncia como director del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos cargo en el cual se desempeñaba desde el pasado mes de mayo de 2010. El científico del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (Ciicap), de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), reveló que el motivo de su salida está relacionado con su regreso a la dirección del Ciicap, cargo al cuál solicito licencia en 2010 para incorporarse como titular del CCYTEM.

El Caudillo de Morelos, p. 16, (Manuel Fuentes Galicia).

Promueven a cuenta cuentos en preescolar para concientizar alumnos contra bullying

Docentes de preescolar, de la zona escolar 028 de Huitzilac y Cuernavaca, promueven la presencia de cuenta cuentos como medida de prevención contra bullying en las escuelas. La supervisora de la zona escolar 028 de Preescolar, Mónica María López Jaramillo, mostró su satisfacción porque a través de del programa de cuenta cuentos se ha logrado también involucrar a los padres de familia en estas acciones de prevención y consideró que sólo a través de la cultura se podrá revertir el bullying o acoso escolar, pues se incentiva la integración sana entre los compañeros y su formación de manera integral.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya). <http://www.jornadamorelos.com/2011/06/27/hojeada.php> y **Diario de Morelos**, (Erwin Gutiérrez), http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=90448&Itemid=45.

Llama SNTE a sindicatos a no sólo centrarse en trabajadores

En el marco del proceso de conclusión de la primera etapa en las escuelas, del quinto Congreso nacional de educación y el tercer encuentro Nacional de padres y maestros, el secretario general de la Sección 19 del SNTE, Luis Manuel Rodríguez Olvera, dijo "los sindicatos deben dejar de dedicarse exclusivamente a a la defensa de los derechos de los trabajadores. Sin renunciar a ellos, de manera paralela se debe impulsar la tarea de debatir, analizar y proponer propuestas a la problemática social, como lo hace el SNTE al pugnar por un nuevo modelo de desarrollo educativo, que surja de la participación de todos los actores y de respuesta a las aspiraciones de contar con una enseñanza pública de calidad".

La Jornada Morelos, (Dulce Maya). <http://www.jornadamorelos.com/2011/06/27/hojeada.php> y **La Unión de Morelos**, p. 7, (Tlaulli Rocio Preciado Bahena).

Invita CIDHEM a maestría doble

El Centro de Investigación y Docencia en Humanidades en el Estado de Morelos (CIDHEM), órgano desconcentrado del gobierno del estado de Morelos, convoco a todos los interesados, a aprovechar la oportunidad de poder registrarse en la Maestría de Doble diploma México-Francia en Ciencia Políticas y Sociales y Administración Pública que ofrece dicha institución.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Redacción).

Nacional:

UNAM, primera opción de la mitad de 310 mil solicitantes al examen único

De los 310 mil solicitantes al examen único de ingreso a bachillerato en la Zona Metropolitana de la Ciudad de México (ZMCM), la mitad, 155 mil 266 jóvenes, pidieron ingresar a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en su primera opción, por lo que la máxima casa de estudios ha registrado un aumento en el número de aspirantes, que la lleva a recuperar la demanda que tenía antes del conflicto estudiantil 1999-2000, la cual estaba por encima de 50 por ciento. Al dar a conocer los detalles de la prueba presentada por miles de jóvenes el fin de semana, el vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior, Javier Olmedo, precisó que la UNAM tuvo una demanda de 48.8 por ciento en 2009; de 49.1 en 2010, y este año llegó a 50.08 por ciento.

La Jornada, p.41, (Karina Avilés); **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186601.html> y **Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/419fdc3369c49add19f8a4d9156000f>.

El analbafetismo tecnológico de las autoridades acabó con Enciclomedia

Enciclomedia fue uno de los programas más ambiciosos del gobierno de Vicente Fox. Tenía el objetivo principal de equipar con tecnología digital las escuelas públicas del país y de ese modo hacer de la educación el motor del progreso individual, familiar y nacional; la base del combate a la pobreza. Lamentablemente, su fracaso fue estrepitoso, directamente proporcional a las expectativas que despertó. Los críticos del programa han señalado distintas causas del fracaso. Daniel Rodríguez, programador y desarrollador en el proyecto, sostiene que hay un error de origen: el analfabetismo tecnológico de las autoridades responsables. Ahora, el gobierno de Felipe Calderón ha remplazado Enciclomedia con el Programa Habilidades Digitales para Todos (PHDT).

La Jornada, p.2, (Arturo García Hernández).

Desarrollan Encicloabierta, proyecto alternativo

Durante el desarrollo de Enciclomedia, el equipo multidisciplinario de trabajo se percató de que la enciclopedia Encarta (base de datos del proyecto) contenía errores o imprecisiones en la asignatura de historia de México. Los programadores y desarrolladores multimedia hicieron correcciones que se ajustaban a los contenidos autorizados por la Secretaría de Educación Pública (SEP) y los añadieron a Encarta, a manera de parche. Así nació Encicloabierta, un proyecto ciudadano, sin ánimo de lucro, que reemplaza el antiguo sistema de Enciclomedia por uno más sencillo y accesible; que busca contribuir con la educación de México publicando de forma libre, abierta y gratuita los recursos interactivos desarrollados por la SEP, los cuales fueron realizados con dinero público; por lo tanto, deben ser públicos.

La Jornada, p.3, (Arturo García Hernández).

La reforma a normales aumenta a 5 años la licenciatura en educación primaria

La reforma de las escuelas normales que se instrumentará en el ciclo 2011-2012 a partir de agosto próximo, plantea el incremento de cuatro a cinco años en la licenciatura de primaria –novenos y décimos semestres se destinarán a prácticas profesionales–, un perfil de egreso, así como la recuperación de un fundamento teórico-metodológico en las asignaturas.

La Jornada, p.41, (Karina Avilés).

Urge elevar el nivel de comprensión de las matemáticas en la región

El principal obstáculo para vencer el temor a las matemáticas es superar un modelo aburrido y repetitivo en su enseñanza, aseguraron jóvenes ganadores de la 13 edición de la Olimpiada de Matemáticas de Centroamérica y el Caribe, quienes subrayaron que en la región son muy pocos los estudiantes que se interesan por disciplinas como álgebra, aritmética o geometría, a pesar de que es tan interesante como cualquier videojuego o deporte, e incluso más, porque puedes construir tus propias soluciones.

La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano).

Internet en México, de los más lentos en el orbe

La velocidad de las conexiones de internet en México es de las más bajas a nivel mundial, pero este servicio se oferta como de gran rapidez, y las autoridades regulatorias no realizan mediciones en campo a los proveedores para garantizar que cumplan con el nivel de calidad comprometido, afirmaron especialistas. “La percepción de muchos usuarios es que las velocidades que contratan no son las que reciben en todos los casos. No hay vigilancia de la Cofetel del cumplimiento de nivel de prestación del servicio, quizá se revisa en papelito, pero no hay una metodología de verificación real ni equipos para determinar si lo que se contrata es lo que se recibe”, dijo Irene Levy, presidenta de Observatel.

El Universal, (Angelina Mejía Guerrero), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/775167.html>.

Crean investigadores del Conacyt producto que purifica suelos contaminados con hidrocarburos; es 50% más barato

Investigadores de la Corporación Mexicana de Investigación en Materiales (Cominsa), del Conacyt, desarrollaron un producto para la biorremediación de suelos contaminados con hidrocarburos, el cual es 50 por ciento más barato que los extranjeros y, hasta el momento, han regresado a su forma original 350 mil metros cúbicos de tierra en la Cuenca de Burgos. El director de Ingeniería de la institución, José Ángel Reyes Dávalos, señala que el sistema se llama COBE-10 y está desarrollado a partir del aislamiento y reproducción de bacterias –especialmente Pseudomonas, Bacillus sp, Citrobacter sp y Rhodococcus sp –, además de que se construyó la planta para su producción industrial, la cual oscila en 500 kilos mensuales.

Milenio, (Adrián Figueroa en Saltillo), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=588067.

Garantizan lugar en bachillerato para los 300 mil egresados de secundaria

El vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems), Javier Olmedo, aseguró que de cumplir todos los requisitos, los más de 300 mil estudiantes que concluyeron su secundaria tienen garantizado un lugar para continuar sus estudios en el nivel medio superior. En conferencia de prensa, Olmedo Badía destacó que ningún joven será enviado o colocado en planteles o escuelas que no hayan sido inscritas por ellos, como opciones para estudiar la preparatoria o el bachillerato. Agregó que todas las escuelas de nivel medio superior en las que entran a estudiar quienes concluyeron la secundaria están reconocidas y tienen validez para continuar estudios profesionales en la UNAM, la UAM, el IPN y otras opciones que elijan en su futuro, ya sean públicas o privadas. El profesor Olmedo puntualizó que con relación a 2011 se registró una reducción en el registro de aspirantes de 1.8 por ciento, es decir cinco mil 832 jóvenes menos de secundaria, al haberse registrado un total de 310 mil 16 aspirantes, contra 315 mil 848 que fueron en 2010.

La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=588135.

Internacional:

La penetración de la banda ancha se ralentiza en los países de la OCDE

El aumento de las conexiones a internet de banda ancha se ralentizó en el conjunto de los países de la OCDE en 2010 respecto a 2009, aunque siguió aumentando por encima de la media en los países con menos penetración, como Polonia, Grecia, España, Portugal o República Checa. El aumento medio de ese tipo de conexiones en los 34 países miembros de la OCDE fue de un 6 por ciento en 2009, frente a cerca del 10 por ciento de crecimiento medio alcanzado en los años anteriores, debido en parte a la "saturación de mercado en algunos países", señaló hoy esa organización. El incremento de las conexiones se dejó notar con mayor claridad en Polonia (24.8 % entre 2010 y 2009), Grecia (16.8 %), República Checa (14.1 %), Portugal (11 %), Eslovaquia (10.4 %) y España (10.2 %), frente a Finlandia (-0.5 %), Suecia (1.2 %), Corea del Sur (1.5 %) o Israel (1.8 %).

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=587420.

SALUD

Estatal:

Reconocen los trabajos ecológicos de empresas

La Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA) y la Procuraduría Federal de Protección Ambiental (Profepa) realizaron la entrega de nueve Certificados de Industria Limpia y Calidad Ambiental del Programa Nacional de Auditoría Ambiental, con la finalidad de reconocer el compromiso que tienen las empresas con la ecología, con lo que han logrado mejorar la calidad de vida de los morelenses. Algunas de las empresas que destacaron por su buen desempeño son: Industrias Químicas Falcón de México; Planta Nissan Mexicana, en CIVAC; Bridgestone de México, Planta Cuernavaca; Laboratorios Dermatológicos Darier; Fomento Hotelero Morelense; Sonigas, planta Cuautla; el Departamento de Talleres Gráficos, y la Subdirección de Señalamiento Vehicular del Gobierno del Estado de Morelos.

Diario de Morelos, p.16, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.30, (Sin firma).

Ocasionan lluvias estragos

Varias viviendas inundadas, el derrumbe de una ladera, árboles caídos y encharcamiento de calles fueron las primeras afectaciones que causó la lluvia registrada la noche del sábado y madrugada del domingo, informaron autoridades de Protección Civil de la localidad. La precipitación pluvial tuvo lugar alrededor de las 21:00 horas y se prolongó hasta ayer, a las 6:00 horas; a pesar de que la lluvia se reportó en los 33 municipios solamente causó daños en Cuernavaca, Jiutepec, Emiliano Zapata y Temixco. Sin embargo, en la capital del estado fue donde hubo mayores afectaciones, ya que cerca de las 22:12 horas del sábado se registró el deslave de una ladera en la carretera Cuernavaca-Tepoztlán a la altura del poblado de Ahuatepec, por lo que elementos de Protección Civil acudieron a retirar el material rocoso.

Diario de Morelos, p.9, (Erwin Gutiérrez).

Refuerza SAPAC obras de desazolve

David Fonseca Cardona, titular del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC), informó que como parte del Operativo Lluvias 2011, llevan un 85 por ciento de avance en la limpieza de alcantarillas, con la finalidad de contrarrestar cualquier emergencia en esta temporada de precipitaciones.

El Caudillo de Morelos, p.8, (Helena Olazcoaga).

Nacional:

Se estima que en México 140 mil menores de 18 años padecen artritis: Amepar

La dificultad de establecer a tiempo un diagnóstico de la artritis reumatoide en menores de 18 años provoca un subregistro de esta enfermedad, por lo que se estima que hay 90 casos por cada 100 mil niños, explicó el médico reumatólogo Víctor Manuel Rosales. En México habría alrededor de 140 mil menores afectados por este padecimiento, también conocido como artritis idiopática juvenil, la cual se confunde con infecciones, linfomas o leucemia y es mal diagnosticada.

La Jornada, p.40, (Angélica Enciso L).

El acoso laboral, un problema de salud pública: PAN-ALDF

El PAN en la ALDF pidió ayer a los capitalinos que si son víctimas de maltrato, hostigamiento o recibe presiones por parte de su patrón o compañeros, para que abandone o renuncie a su trabajo, "ya podrás recibir el apoyo psicológico necesario para enfrentarlo", (lo anterior) luego de que la Comisión de Salud y

Asistencia Social aprobó la iniciativa con reforma al artículo 63 de la Ley de Salud del DF, para que el acoso laboral, también llamado “mobbing”, sea considerado como un problema de salud pública.

La Crónica, (Héctor Cruz López), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=588080.

Crece a la par narcodelitos y adicciones

En la última década casi se han triplicado las averiguaciones previas por delitos contra la salud y, en el mismo lapso, casi se ha duplicado la cantidad de población que ha probado algún tipo de droga. El informe Incidencia Delictiva del Fuero Federal, elaborado por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), muestra que las averiguaciones previas por delitos relacionados con el narcotráfico se incrementaron 163%, al pasar de 24 mil 95 en 2000 a 63 mil 404 en 2009. A la par, y comparando resultados de las encuestas nacionales de adicciones de 1998 y 2008, puede observarse que el número de personas que consumió drogas ilegales alguna vez en la vida pasó de 2.5 millones en 1998 a 4.2 millones en 2008.

El Universal, (Marcos Muedano), <http://www.eluniversal.com.mx/primeras/37158.html>.

La CNDH exige intensificar campaña de prevención del sida

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) demandó “intensificar las campañas de prevención para evitar que más personas adquieran el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH-sida)”, dado que de los 240 mil mexicanos que lo portan, sólo la cuarta parte estaría enterada de su condición de salud. Al conmemorarse, este 27 de junio, el décimo aniversario de la Declaración de Compromiso en la Lucha contra el VIH-sida y los 30 años del descubrimiento de esta epidemia, la CNDH señaló que es “indispensable promover entre la sociedad hábitos de salud que impidan la transmisión del virus”.

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186602.html>; **La Jornada**, p.40, (Víctor Ballinas) y **La Jornada Morelos**, p.9, (La Jornada Morelos).

ECONOMÍA

Estatal:

El SAT proyecta una tendencia de evasión fiscal en Morelos del 20 por ciento en el año que corre

El Sistema de Administración Tributaria (SAT) de Morelos informó que la tendencia de evasión fiscal para este año podría ser del 20 por ciento o menos, de acuerdo con las cifras históricas que se han venido presentando de 2000 a la fecha. Adriana Flores Garza, administradora local del SAT en Morelos, reculó al señalar que la reducción de la evasión fue más fuerte “de lo que comenté en días pasados, que era el 25 por ciento en 2010; fue una cifra que alcanzamos en el 2006, partiendo de un casi 40 por ciento en 2008 y en 2010, un 23 por ciento”, por lo que la proyección para 2011 podría estar entre el 20 y 19 por ciento a nivel nacional. Las cifras de esto han significado, por ejemplo, un aumento en términos del Producto Interno Bruto (PIB) en 2008 del 2.6 por ciento de la evasión fiscal y una recaudación del 8.58 por ciento, sin considerar ingresos del petróleo, detalló la funcionaria.

La Unión de Morelos, p.3, (Claudia Marino G-Z).

Cancelar tarjetas de crédito no debe ser motivo de problema para los usuarios de este servicio: Condusef

Los usuarios de servicios bancarios que pretendan cancelar su tarjeta de crédito lo pueden hacer sin que esto les cauce problema alguno, sólo con presentar la solicitud de cancelación correspondiente al banco o vía telefónica. Así lo dio a conocer la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) en Morelos. Para tal efecto, el banco en cuestión deberá proporcionar acuse de recibo, clave de confirmación o número de folio, adicional a que puede solicitar al usuario la entrega del plástico. En caso de que no se cuente ya con la tarjeta, se deberá manifestar por escrito y bajo protesta de decir verdad que fue destruida o que no se tiene, para poder concluir con este trámite.

La Unión de Morelos, p.2, (Claudia Marino G-Z) y **El Caudillo de Morelos**, p.17, (Helena Olascoaga).

Préstamos conmemorativos del 50 aniversario del ISSSTE

El pasado 23 de junio la Junta Directiva del ISSSTE, presidida por Jesús Villalobos López, aprobó por unanimidad el otorgamiento, durante el segundo semestre de 2011, de Préstamos Personales Conmemorativos del 50 Aniversario del Instituto. Los trabajadores afiliados podrán solicitar un préstamo personal por un importe de hasta ocho meses de sueldo básico de cotización, dependiendo de la antigüedad y la capacidad de pago del solicitante. El trámite puede realizarse en www.issste.gob.mx o de manera presencial en la Delegación Estatal del ISSSTE. Para dichos préstamos se destinarán 2 mil millones de pesos.

La Unión de Morelos, p.11, (sin firma) y **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Redacción).

Nacional:

Suben 76.5% las importaciones de gas en 5 meses de este año

Petróleos Mexicanos (Pemex) reveló en informes preliminares que durante los primeros meses de 2011 las importaciones de gas natural aumentaron 76.5 por ciento, al pasar de un promedio de 465.2 millones de pies cúbicos diarios entre enero y mayo de 2010 a 821.1 en el mismo lapso de este año, por lo que la paraestatal explica que uno de los argumentos para otorgar a empresas privadas la concesión de diversos bloques en la cuenca de Burgos para explotar gas natural a través de los controvertidos contratos de servicios múltiples (CSM) sería el abatimiento de las importaciones y el incremento sostenido en la producción del energético.

La Jornada, p.26, (Israel Rodríguez) y **El Universal**, (David Aguilar Juárez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87399.html>.

Salieron del país \$43 mil millones entre el 14 y 16 de junio: BdeM

El Banco de México (BdeM), indicó que casi 43 mil millones de pesos, equivalentes a más de 3 mil 600 millones de dólares, fueron retirados de la inversión de extranjeros en bonos del gobierno federal para el mercado interno entre el 14 y el 16 de junio, lo que refleja que es la mayor salida de recursos en el mercado local de dinero desde el cuarto trimestre de 2008, cuando estalló la crisis financiera hipotecaria en Estados Unidos y Europa, es decir, en sólo tres días salió 17 por ciento de las divisas que ingresaron por la misma vía en más de cinco meses, o bien, en 72 horas se fueron del país recursos que requerirían de 28 días de ingresos continuos bajo el promedio de 127.8 millones de dólares, como ha arribado 2011 el capital extranjero para comprar bonos de la deuda interna gubernamental.

La Jornada, p.27, (Juan Zúñiga y Víctor Cardoso).

Informa Hacienda de recursos que ejercerán municipios de 31 estados

Al dar a conocer la composición del Fondo de Modernización de Municipios (FMM), en el recurso 1597/11 del Instituto Federal de Acceso a la Información (Ifai), la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), informó que los municipios de las 31 entidades y el Distrito Federal ejercerán este año 42 mil 680 millones 674 mil 701 pesos en el fomento de proyectos para la modernización de caminos rurales, sistemas de agua potable, drenaje, alcantarillado, obras de electrificación en las comunidades de más bajo desarrollo y otros rubros. Asimismo la SHCP precisó que se destinarán, para provisiones económicas, 15 mil 252 millones de pesos; para otras provisiones económicas, 20 mil 454 millones 800 mil pesos, y para el programa salarial, 6 mil 973 millones 874 mil 701 pesos.

La Jornada, p.18, Elizabeth Velasco); **El Universal**, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87402.html> y **La Crónica**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=588037.

Autorizan créditos personales a burócratas

El presidente Felipe Calderón, a través del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, aprobó la primera dotación de 2 mil millones de pesos para respaldar una nueva prestación económica para los burócratas, que consiste en una línea de créditos personales, según confirmó ayer el dirigente de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE), Joel Ayala. El dirigente, quien además es representante de esta organización ante la junta directiva del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE).

La Jornada, p.18, (Patricia Muñoz).

Creció la exportación agroalimentaria 24.5% comparada con 2010: Sagarpa

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) afirmó que la producción de alimentos registró un incremento en el primer semestre del año, ya que las exportaciones agroalimentarias fueron 24.5 por ciento superiores en comparación con el mismo periodo del año pasado y dejaron una derrama económica por 5 mil 827 millones de dólares. Por otro lado, la Sagarpa prevé una producción de 22 millones de toneladas de maíz al término de este año, a pesar de las heladas que afectaron a estados del norte y algunas regiones de Veracruz, Tlaxcala y Puebla, y que por las condiciones del temporal ya dejaron de sembrarse 2 millones de hectáreas de los 12 millones que se tenían programadas para el ciclo primavera-verano.

La Jornada, p.39, (Matilde Pérez).

Internacional:

China le apuesta a América Latina

De acuerdo con el trabajo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), la inversión china irrumpió con fuerza en la región a partir de 2010, cuando la potencia asiática se convirtió en el tercer

país inversor en esa zona, de tal modo que dicho país asiático tiene para este año proyectos de inversión por 22 mil 740 millones de dólares en América Latina, la mayoría orientados a la extracción de recursos naturales. **El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87409.html>

Francia avala plan de Grecia

El Tesoro y bancos franceses aceptaron una propuesta de hacer más aceptable para los acreedores un refinanciamiento de la deuda griega mediante una combinación de vencimientos a más largo plazo y menor riesgo, reportó el domingo el diario Le Figaro. Bajo ese plan, los acreedores reinvertirán apenas 70 por ciento de las recaudaciones reembolsadas cuando la deuda griega venza, con 50 por ciento destinado a nuevas deudas griegas con vencimientos de 30 años en vez de cinco, indicó la publicación informativa en su sitio electrónico. Por otro lado, Grecia aceptó un paquete de 110 mil millones de euros en préstamos de la Unión Europea y el FMI en mayo de 2010, pero ahora necesita un segundo rescate de tamaño similar para cumplir con sus obligaciones financieras hasta fines de 2014, cuando espera volver a los mercados de capitales a buscar financiamiento.

El Universal, (Reuters y AP), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87407.html> y <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87415.html> y **La Crónica**, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=588054.

POLÍTICA

Estatal:

Reforman Bando de Policía en Cuernavaca

El Cabildo de Cuernavaca aprobó por unanimidad reformas y adiciones al Bando de Policía y Buen Gobierno de la capital, mediante las cuales se buscará dar mayor seguridad y privilegiar al peatón y a quienes utilizan vehículos alternativos que no generan contaminación, como son bicicletas. Lo anterior ocurrió en la sesión ordinaria celebrada en el Museo de la Ciudad, en la que los integrantes del cuerpo edilicio abordaron diversos temas, entre ellos la propuesta para concretar un convenio con la UAEM, para la creación de una composta que permita reducir la contaminación por desechos orgánicos y, a su vez, aprovecharlos como abono en actividades agrícolas.

El Caudillo de Morelos, p.p. y 7, ((Wendy González) y **Diario de Morelos**, p.4, (Adriana Monje).

La primera marcha de las putas invade las calles del primer cuadro capitalino

Con la leyenda “no es no”, “hay una rebelde en mí y la llaman puta” el medio día de ayer cerca de cien mujeres vestidas con escotes, minifaldas, tacones altos, medias y pintadas en sus cuerpos caminaron por el primer cuadro de la ciudad para realizar en Morelos la primera “marcha de las putas” y exigieron no más violencia, ni abusos, hostigamiento físico, verbal y sexual, ni en la calle, ni en la escuela, ni en el trabajo, ni en la casa.

La Jornada Morelos, (Raúl Morales), http://www.jornadamorelos.com/2011/06/27/politica_notas_03.php; **La Unión de Morelos**, p.p. y 13, (Haidee Galicia) y **Diario de Morelos**, p.p. y 6, (Erwin Gutiérrez).

Nacional:

Pide Ifai a PGR informe sobre 35 mil muertos en el combate al crimen

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) ordenó a la Procuraduría General de la República (PGR) hacer una búsqueda exhaustiva de documentos sobre los hechos relacionados con el fallecimiento de 35 mil personas, a partir de la política de combate al crimen organizado de la gestión de Felipe Calderón. La búsqueda debe revelar el número de averiguaciones previas abiertas, el estado que guardan, las circunstancias en que perdieron la vida las personas, nombres y/o bandas de delincuentes, los que ya fueron sentenciados, así como la condena que recayó sobre cada uno de los casos de más de 35 mil muertos a la fecha de la presentación de la solicitud, el 21 de febrero pasado. Por eso el IFAI instruyó a la PGR para que busque en la dirección de comunicación social y en el Centro Nacional de Planeación, Análisis e Información para el Combate a la Delincuencia, incluyendo la estadística y boletines sobre esa información.

La Jornada, p. 5, (Elizabeth Velasco C.) y **El Universal**, (José Gerardo Mejía).

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186590.html>

Internacional:

El brasileño José Graziano da Silva, nuevo director de la FAO

Por primera vez desde que fue fundada en 1945, la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por sus siglas en inglés) será presidida por un latinoamericano: el brasileño José Graziano da Silva, quien tendrá el reto de erradicar o al menos reducir el hambre en el mundo. México votó por el español Miguel Ángel Moratinos, porque nos pareció la mejor propuesta y mejor persona, declaró el secretario mexicano de Agricultura, Francisco Mayorga, quien aseguró que la postura mexicana fue consensuada con la Secretaría de Relaciones Exteriores. Según cifras de la FAO, casi una sexta parte de la población mundial, unos 925 millones de personas, padece hambre. Graziano, quien fue responsable del exitoso plan popular para la erradicación del hambre en Brasil, Hambre cero, era uno de los grandes favoritos para suceder al senegalés Jacques Diouf en la dirección general de la FAO desde hace 17 años.

La Jornada, p.39, (Afp, Notimex y Dpa).

Regresará Chávez a Venezuela el 5 de julio: Asamblea Nacional

El presidente de la Asamblea Nacional de Venezuela, Fernando Soto, aseguró hoy que el mandatario Hugo Chávez se está recuperando y lo tendremos aquí el próximo 5 de julio (...) Elías Jaua comentó: Anda la derecha nacional e internacional enloquecida, frotándose las manos. Incluso hablando de la muerte del presidente, quien fue sometido hace poco más de dos semanas en Cuba a una cirugía por un absceso pélvico y convalece en la isla. A las versiones difundidas el viernes por el diario estadounidense derechista *El Nuevo Herald* se sumó una de las columnas de opinión más leídas en Venezuela, los Runrunes de Nelson Bocaranda, publicada en el diario *El Universal*, que apuntó este domingo que el gobernante tiene cáncer de próstata.

La Jornada, p.22, (Dpa, Afp, Reuters y Notimex).

Se movilizan en Alabama contra Ley Antimigrante

Una enorme multitud vestida de blanco y con velas marchó calladamente el sábado por la noche en una protesta organizada por iglesias y otros grupos religiosos en rechazo a la nueva ley de Alabama contra la inmigración ilegal, informaron ayer los medios. La protesta comenzó con una oración colectiva para pedir bondad y misericordia en un parque, donde la gente hizo fila para firmar una petición que exige derogar la estricta normativa. La multitud estaba formada en su mayoría por hispanos y personas de raza blanca. Los organizadores dieron instrucciones tanto en inglés como en español. La normativa entra en vigencia el 1 de septiembre y penalizará a las personas que a sabiendas contraten a indocumentados, les renten viviendas o les den viajes gratis en cualquier vehículo. De acuerdo con la ley, las escuelas estarán obligadas a determinar el estatus migratorio de sus estudiantes e informar del mismo a las autoridades estatales, aunque no prohíbe la inscripción de los niños que se encuentren de manera ilegal en el país.

El Universal, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/775164.html>.

Comienza Israel desmantelamiento de barrera en Cisjordania

Israel comenzó el domingo a reubicar una parte de su cuestionada barrera en la ocupada Cisjordania, cuatro años después de que un tribunal dictaminó que debe ser reubicada para dar a los palestinos mayor acceso a tierras de cultivo. La medida representa una victoria importante para los residentes de Bilin y los grupos internacionales que han respaldado su lucha, pero consideran que no cumple sus exigencias de retirar totalmente la estructura del poblado y se comprometieron a seguir con sus protestas semanales.

El Sol de Cuernavaca, (Reuters), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2122892.htm>.